Atelier.toutesdirections et la commune de St Juliette/Viaur





Ste JULIETTE sur VIAUR

Vous invite sur les traces des verriers du Rouergue en l'église du Piboul.

Une histoire oubliée de la vallée du Viaur.

En 1607, Jean Bournhol et Jacques Filliquier, gentilshommes verriers, anoblis jusqu'à la révolution, originaires d'Altare (Italie) ont quitté la verrerie d'Aurenque (Coubisou 12) et s'implantent au Piboul. Leur descendance ainsi que d'autres familles développeront un important maillage d'ateliers verriers dans cette vallée favorisant un tissu socio-économique (bûcherons, marchands...) conséquent de leur connaissance spécifique à la vitrification des minéraux présents sur ce massif.

Deux siècles et demi de proto industrie verrière en Ségala dont nous souhaitons humblement partager la connaissance après avoir découvert un de ces ateliers à Noyès en 2020 dans notre cour, assistés aux fouilles réalisées en 2022 par Nathalie Albinet (Direction Départementale d'Archéologie).

Nous vous présentons donc quelques fragments de ce territoire, quelques archives à consulter sur place et une narration contemporaine, plus artistique, que notre rencontre avec cette matière et les gens qui la travaillaient hier, comme aujourd'hui, a provoqué.

Les gestes verriers sont inscrits au patrimoine universel de l'Unesco depuis 2022.



Dates d'interventions et d'exposition.

Interventions

Scolaire: Vendredi 12 Décembre de 14h à 16h

Public: Samedi 13 Décembre de 14h à 16h

Exposition, Visite libre

Les mercredis 3,10,17 Décembre de 14h à 16h

Les samedis 20,27 Décembre de 14h à 16h.